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        Proyecto de Declaración 
El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Argentina 
reunidos en congreso sancionan con fuerza de ley:  

Declarar 
Expresar el Beneplácito de la Honorable Cámara de Diputados de la 

Nación por las reuniones bilaterales mantenidas y el trabajo conjunto 

entre la Localidad Comandante Andresito de la Provincia de Misiones- 

República Argentina y la Comuna de Capanema del Estado de Paraná- 

República Federativa de Brasil y así, propiciar la gestión exitosa en la 

concreción de la habilitación del “Puente Internacional Capanema - 

Comandante Andresito” durante las 24hs.  Esperando desde ya, que 

en la brevedad podamos celebrar dicho acontecimiento para 

engrandecimiento de estas ciudades gemelas por el aspecto social, 

histórico y ambiental.  

DIEGO HORACIO SARTORI 

Diputado Nacional 
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Fundamentos: 

Sra. Presidenta: 

                                   El presente proyecto tiene la finalidad de exponer claramente 

una situacional de vital envergadura que se ha suscitado, en relación al “Puente 

Internacional Capanema - Comandante Andresito”, el cual es uno de nuestros 

pasos de frontera internacional, que en este caso vincula la localidad de 

Comandante Andresito, en el extremo nordeste de la provincia de Misiones- 

República Argentina con la Comuna de Capanema del Estado de Paraná, República 

Federativa del Brasil. En este último país, este paso es conocido como Ponte 

Internacional sobre o Rio Santo Antônio, haciendo referencia al curso de agua que 

cruza.  

      Dicho puente, posee 124,15 metros de largo por 13 metros de ancho y cuenta 

con una pasarela peatonal a cada lado de la calzada vehicular. El mismo, fue 

inaugurado hace 29 años, el 28 de marzo de 1994; el cual enlaza la ruta provincial 

19 en Misiones con las estaduales PR-889 y, subsiguientemente, la PR-281 en el 

Paraná. El que representa, desde todos los ángulos que se lo quiera ver, una vía 

estratégica para la integración regional, facilitando el normal vínculo con el 

vecino país. Pero justamente se debe advertir, que hoy por hoy, el puente se 

encuentra abierto de 8 a 17 horas, por lo que después de ese horario no se 

puede cruzar.  

         Lo cual generó y genera, un descontento; una tristeza e injusticia como un 

malestar de grandes dimensiones que se hicieron sentir en toda la región.  

          Fue así entonces que se llevó adelante el 27 del mes de julio en la Localidad 

de Andresito, una reunión con la firme convicción de lograr ser parte de una ruta 

con potencia para toda la región. La misma se realizó entre funcionarios y referentes 

del sector privado de Andresito (Argentina) y de Capanema (Brasil), para dialogar 

sobre los dichos del jefe de la Policía Federal de Foz de Iguazú, Marcos Smith, 

quien había planteado la necesidad de cerrar el puente que une ambos países. 

Durante el encuentro, estuvieron además del Cónsul Argentino en Foz de Iguazú: 

Alejandro Massuco, el Intendente de Andresito: Bruno Beck y su par de Capanema: 

Américo Bellé, quienes también coincidieron conjuntamente con referentes del 

sector privado de ambas orillas en la imperiosa necesidad como urgente ampliación 

de apertura del cruce en la extensión de las 24 horas. Se debe tener presente, en 

esta oportunidad, que desde el lado argentino ya se cuenta con los recursos que se 

requieren; pero en esta ocasión, el problema es la Receita Federal y el gobierno de 

Brasil, que con muy buena actitud, voluntad y eficiencia han comenzado a avanzar 

en modo veloz para que esta necesidad sea resuelta en la brevedad. 
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            A modo de ejemplificar lo que sucedió esa tarde, es digno destacar en este 

proyecto lo que  el cónsul de Argentina en Foz do Iguazú, Alejandro José Massucco, 

expresó: “…estoy profundamente sensibilizado con el sufrimiento de las 

comunidades locales”, y fue así que solicitó a los líderes de ambas comunas la 

comunicación con sus respectivos consulados, a fin de que se explicite “la tragedia 

social y económica que representa el funcionamiento inadecuado del puente 

internacional Capanema - Comandante Andresito”.  Y sí, justamente, esa es la 

palabra que identifica a lo que sucede: tragedia. Puesto que el sentimiento mutuo, 

fue y es, textualmente vertido en dicha reunión: “el de sentirse infelizmente un 

pueblo y una frontera olvidadas…”. Y me pregunto, y les pregunto: ¿Esto está bien? 

¡No, claro que no! Y ahí es donde radica el fundamento más humano de este 

proyecto, que solo quiere relatar, para felicitar las acciones que se llevaron y se 

están desarrollando desde ese momento.  

         Volviendo a lo que estaba relatándoles anteriormente, corresponde resaltar la 

reacción casi inmediata con la que la comuna de Capanema (Brasil) solicitó 

formalmente la apertura del puente que une la localidad vecina con Comandante 

Andresito (Misiones) durante las 24 horas. En su documento oficial se especifica 

que “SON REQUERIMIENTOS DE CARÁCTER URGENTES” y detalla el 

PEDIDO de “FUNCIONAMIENTO LAS 24 HORAS EN EL PUENTE 

INTERNACIONAL” entre las Localidades que unen el Estado de Paraná y la 

Provincia de Misiones. Así mismo, en segundo lugar, solicitan “la 

implementación con máxima urgencia de la Aduana Integrada de Cargas 

(ACI)”. 

           Los argumentos esgrimidos en dicha ocasión para fundar ambos 

pedidos, subrayaron que consideran que Andresito y Capanema son 

“ciudades gemelas por el aspecto social e histórico”. 

 

          A todo esto, se acompaña la documental y links que hacen fe de lo expuesto: 

-Nota elevada el 28 de julio de este año en curso, al Excelentísimo Cónsul Argentino 

en Fox de Iguazú Don Alejandro Massucco, la cual fue rubricada por el Intendente 

de la Localidad de Andresito, Provincia de Misiones- Argentina Don Bruno Beck; por 

el Presidente del Consejo Deliberante de dicha Localidad, Don Raúl Vernengo y el 

Presidente de Producción, Industria, Comercio y Servicios (CAPICSA), Don 

Fernando N. Azula. 

-Oficio N° 1025/2023. Capanema, Cidade da Rodovia Ecológica – Estrada Parque 

Caminho do Colono, 8 de agosto de 2023 (Lei Municipal N° 1677/2019) el cual 

emana del Juiz de Direito Aposentado e residente na frontera do Sudoeste do 

Paraná. 
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-Oficio N° 165/2023.  Del día 1° de agosto de 2023 por el Municipio de Capanema-

PR, emitido por el Prefeito Municipal: Américo Bellé; por el Presidente Cámara 

Municipal de Capanema/PR: Sergio Ullrich; por el Dir. De Associacao Comercial e 

Empresarial de Capanema/PR: Luis Henrique Kafer; así mismo por el Presidente do 

Rotary Club Capanema/PR: Fernando Gruhn y por el Juiz de Direito Aposentado e 

líder comunitario: Marcio Geron. El cual fue dirigido ala Excelentisima Sra. Dra. 

Andrea Giovannetti- Cónsul de Brasil, en Puerto Iguazú- Argentina. 

 https://youtu.be/UKcvrStFNyY?si=BM0VTEf55wG6wG_K  

https://twitter.com/argentinaenfoz/status/1689360689536659456?t=PEWfGp5pHei

Khoi9IwqoqQ&s=08  

 

          Es así, en que todos ellos insisten en que son el corredor del turismo 

ecológico y el corazón verde del Mercosur; y por lo cual, su lucha, sabemos desde 

ya que será viabilizada y concretada para alegría y bienestar generalizado para 

todos los implicados. Puesto que dicho puente no es sólo una edificación física, es 

más bien un símbolo de hermandad, del pasado y el presente que bajo ninguna 

excusa acepta la indiferencia de ambos estados ante estas urgencias de 

integración, tanto en lo cultural, espiritual, económico como ambiental.  

           Por todo lo expuesto y dada la relevancia de dicho evento es que solicito el 

acompañamiento y aprobación de mis pares.  

 

DIEGO HORACIO SARTORI  

                                                                                   DIPUTADO NACIONAL 

        Se adjuntan archivos. 

 

 

https://youtu.be/UKcvrStFNyY?si=BM0VTEf55wG6wG_K
https://twitter.com/argentinaenfoz/status/1689360689536659456?t=PEWfGp5pHeiKhoi9IwqoqQ&s=08
https://twitter.com/argentinaenfoz/status/1689360689536659456?t=PEWfGp5pHeiKhoi9IwqoqQ&s=08
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